
      

                           令和 7 年 5 月 20 日 

 

地域密着型サービス 運営推進会議 報告書 

 

事業所名称… グループホーム あしたか 

サービス種類… 認知症対応型共同生活介護 

会議開催日…令和 ７ 年 ５ 月 １６ 日 

開催場所… 特別養護老人ホーム東寿苑 訓練室 

出席者 

事業所 3 人 利用者 0 人 

利用者家族 0 人 地域代表者 1 人 

松江市職員 1 人 包括支援センター 0 人 

知見を有する者 1 人 その他  0 人 

 

議事 

 

１． あしたかの現状報告 

◎ 利用者状況 

 R7年 5月 16日現在利用状況 現在満床 

介護１・・4名 介護２・・3名 介護３・・1名  1名変更申請中 

平均介護度・・1.62 

 現在待機者、男性 1名、女性 7名 

 

◎ 活動状況 

   ４/１８       習字 

     ４/２３       散髪 

     ４/４        桜花見ドライブ 

     ５/５        こどもの日行事食 

     ５/１１       母の日行事食 

   クラブ活動はコロナウイルスの影響で中止 

 

◎ 事故 1件 3/16 居室で転倒 骨折 

           朝の 7時 30分頃、職員がＡ様を起こそうと声掛けし、Ａ様が端座位にな

り靴を履こうとされ、左足を履こうとしたところで少し時間がかかり、

より前のめりになって履こうとしたところでお尻がベッドの端から落ち、

ずるすると体が落ち、左大腿部の方が床に落ちる形で転倒される。左大

腿部の痛みの訴えがあり、湿布で様子を見ていたが、昼になっても痛み

が引かなかったことから、松江日赤救外を受診、左大腿部転子部骨折と



のことで入院となる。 

                  

◎ インシデント 0件  

 

◎ 入院 2 件  1 件は事故のＡ様、もう 1 件はＢ様で、以前から食事量の減少が見られ、

SPO2 も低かったことから、4/25 にかかりつけ病院受診の際にお手紙を添

えて受診していただく。レントゲンで肺に水が溜まっており、市立救外を

紹介され受診、うっ血性心不全で入院となる。 

 

◎ 救急搬送 0件 

 

２． 研修状況 

   ◎サブスクリプション研修 

      ３月   感染症及び災害に係る業務継続計画のための研修 

           接遇に関する研修 

      ４月   緊急時の対応に関する研修 

 

   ◎外部研修 

      なし 

 

   ◎訓練 

      ２月  感染症の予防及びまん延防止の訓練実施 

           ガウン等の着脱の訓練 

          BCP（災害）の訓練実施 

           夜間に災害が発生したと想定し、LINE WORKS というツールでホーム長か

ら職員全員に状況を伝えるよう指示を送り、職員が報告するという訓練。 

      ３月  感染症の予防及びまん延防止の訓練実施 

           手洗いの方法について、再度手順を踏まえて実践、訓練する。 

          BCP（感染症）の訓練実施 

           グループホームで新型コロナウイルスの感染者が２名出たと想定し、マス

ク、手袋など感染防護具の備蓄の数が足りない場合どうするか、どのよう

にゾーニングするかなど質問し、考えてもらう訓練。 

３． 会議報告 

    ・令和 6年度第 4回あしたか虐待防止検討委員会 R7.3.24 

      虐待の定義について再確認を行う。 

 

４． 行事予定 

  コロナウイルスの影響により、クラブ活動、外出を当面中止といたします。 

  随時散歩へ 

  ６/１３     習字 



  ６/１８     お茶会 

  ６月下旬     散髪 

  ６月中旬     水害避難訓練 

 

５．研修予定 

◎サブスクリプション研修 

      ５月   業務継続計画（BCP）に関する研修〜自然災害〜 

           接遇に関する研修 

 

６．実習受け入れ 

      八雲中学校の職場体験 1名予定あり 

 

７．その他 

   面会につきまして、コロナ感染の方も落ち着きましたので、直接面会を再開することといた

しました。 

   面会は事前予約としており、AM1組、PM1組とし、15分程度の面会を実施しています。また、

オンライン面会も引き続き行っております。 

 

  ※受診の方は引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

８．意見交換 

 

・クラブ活動とはどのようなものか (市職員) 

 →生花、絵画、書道をコロナ前はボランティアの先生にお越しいただき、クラブ活動として行っ

ていた。書道は今は職員だけで行っている(ケアマネ)。 

 →他の事業所はコロナウィルスが理由でできないということはやめている。できる限り利用者の

ために再開してもらいたい(市職員)。 

 →あしたかさんでも工夫していると思われるがどのようなことをされているか（地域代表者）。 

 →4月 4日に久しぶりに桜の花見外出を行った（ケアマネ）。 

 →玄関外の掃除をしてもらったり、洗濯物を乾燥機に持って行くが、運動もかねて一緒について

きてもらったりと、生活の中で色々と取り組んでいる。花壇が裏にあるが、足場も悪く、なか

なか話が進まない。利用者様はなんでもするよと言ってくださる。利用者の楽しみをうちがど

う提供できるかが今の課題（ホーム長）。 

 →安全第一だが、利用者の方はなかなか提案できないので、利用者から聞き出すことが大事（地

域代表者）。 

 

・運動とかは何かしているか（知見を有する者）。 

 →昼食前に口腔体操、手指の体操、下肢筋力体操を実施している。他にも、着替えに居室に行く

時に少し廊下を歩いてもらう方もおられる。 



 →刺激を受けることは大事で、外部から何か呼んでしてもらうのも難しいことなので、職員の数

の問題もあるが、デイサービスの風船バレーのような、認知レベルの配慮も必要だが、そうい

ったことも必要では（知見を有する者）。 

 →今日はコーラスの日とか、曜日で決まっていたりするか（地域代表者）。 

 →特に曜日で決めていたりはない。現状難しいところがある（ケアアネ）。 

 →介護保険課さんの方で、これくらいの規模で、これくらいの人数でこういうことができるなど、

情報を集めたりはされていないか（知見を有する者）。 

 →集計的なものはしていないのが現状。できない理由、1番の理由は何か（市職員）。 

 →人手ですね（ホーム長）。 

 →コロナでボランティアさんが解散してしまったケースもある。お年寄りだけでなく、幼児と一

緒に将棋やグランドゴルフをするという方もおられる。子供関係のボランティアに働きかけて

も良いのでは。継続してしたいという方はおられると思う。元気な地元の人に見学がてら、来

てくださいなど呼びかけても。銭太鼓をしている方などもおられる（地域代表者）。 

 →以前、紙芝居のボランティアの話があったが、声をかけてもよいか（ケアマネ）。 

 →何名かいるので、2名よりたくさんの人で行いたい。紙芝居を使いたい、お蔵入りにはしたく

ないという思いがある（地域代表者）。 

  

 

    次回開催予定日 令和７年 7月 17日(木) １３：３０～ の予定。 

 

□活動報告についての評価を受けることができたか。 ○ 

□要望・助言等受ける機会を設けたか。  ○ 

 


